
「インボイス」とは 

売り手が買い手に対して、正確な適用税率や消費税額などを伝えるものです。 

「インボイス制度」とは 

売り手であるインボイス発行業者は、買い手である取引相手から求められたときは、インボイスを交付

しなければなりません。買い手は仕入れ税額控除の適用を受けるために、取引相手（売り手）であるイン

ボイス発行事業者から交付を受けたインボイスの保存等が必要となります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 国税庁のインボイス制度広報チラシ（本年 8月）から引用 

 

会員・町民の皆様へ  

 

 本年度３講目となる高森自由大学を開講します。誰もが物価上昇を実感し、今後の物価に

不安を抱いている現在ですので、経済問題に関わって「日本経済における消費税の問題点」

について考えます。特に、身近で直近の問題であり、しかも農家の皆さんを含めて小規模事

業者を苦しめるといわれる「インボイス制度」について具体的にお話をいただきます。 

 

日 時  2022 年 12 月 4 日 （日）午後 1 時 30 分から 4 時頃まで 

場 所  高森町歴史民俗資料館 「時の駅」 

講 師  税理士  黒河内 隆史 さん  
（松本税務署特別調査官 退職  現在；税理士法人西尾会計社員） 
 

テーマ 「日本経済と消費税  インボイス制度を考える 」 

 
その他 新型コロナウイルス対策をお願いします。 

発熱その他かぜ症状がある方は参加をご遠慮ください。マスクを着用し、消毒液
で手指の消毒をして、参加者名簿への記入もお願いします。 

   ☆会場ではウイルスを無害化する医療用オゾン発生装置を作動させます。  

○ 年会費 1,000 円 （今回の講座のみの方は 300 円）  問合せ先：080.5108.7487 

 

 



第 14 回 高森自由大学「人新世と現代の課題」報告 

 

10月２日（日） 於 下市田区民会館 講師 吉田豊先生 

上記の講演には、２0名が参加しました。以下感想文を紹介します。 

 

★ 世の中が暗く沈んだ方向しか見えないような中で、今の経済や政治、の底流の部分が分かったよう

な気がして、次の時代への方向付けも少しわかったような気がします。 

★ 丁寧で非常にわかりやすくて良かったです。（今現在の問題に対して）聞き易くて。 

★ 私たち一人一人が視野を拡げ、これからの人類、未来についてもっと真剣に考えていかなければな

らないと思いました。目先のことばかりに捉われていて「先行きが見渡せない」と出来ない理由を述

べていただけでは、本当に先行きが見渡せなく、不安になってしまいますので無理にでも視野を拡げ、

視座を高めて世の中を見ていく必要があると思いました。本当に考えさせられます。今日の吉田先生

の講演聴けて良かったです。有難うございました。                                

★ 久しぶりに良い講演有難うございました。内容が分かりやすく安倍政権を８年も支えたのは”若い

世代であった“とのこと。私の学生時代は（青年＝革新）でありました。どうして若者の意識が変わ

ってしまったのでしょう。毎回素晴らしい講師で感謝です。 

★ 大変為になるお話を解りやすく楽しくお聞きできました。未来は暗いと思っていましたが・・いく

らでも希望が持てる状況にあるんだと思えるようになりました。先生のような方が為政者になってい

ただきたい。今のガソリン車が少しでも減っていくには、ガソリン車を電気自動車に改造する技術は

ないのでしょうか？ 会場に殺菌装置をつけてとても良い講演、環境で安心してお聞きできました。

有難うございました．   

★ 「人新世」とは聞いたことはあるけれど、内容を知ることが出来ました。 

地球環境の現状、国の動向も詳しく説明いただき理解を深めることが出来ました。日本の政治状況は

問題だらけで、考えることも意味を失う程、困り果てていました。しかし、先生のお話で自分のとら

え方がそう間違いではないと思うことが出来ました。残り少ない人生、戦争のない平和な時代である

ことを願いつつ農業に取り組んでいきます。よろしくお願いします。有難うございました。            

★ 「人新世」に興味があり参加させて貰いました。地球規模での危機的状況と、大きな選択の時である

こと、その方向性が示されていること等、よく分かりました。経済のお話の中での「グリーンとケア」

の可能性について、これから考えていきたいと思いました。                               

★ 私が常々心配していた核の塵のこと、広げるばかりでその先やデメリットのことを考えない世の中

（為政者）に疑問を持っていたら、今日の先生はその事を話しの中心にされていて、胸に沁みました。

宇宙へ世界中が発展しようとしているのが心配です。発展のその先のことを考えているのだろうか？ 

核の塵のように未来の人間にどのようなデメリットがあるのか心配です。「グリーンとケア」同感。軍

事工場の出来ない事を祈っています。未来を考えられる人の大切がよく分かった。         

★ ゆっくり分かりやすくお話してくださいました。私としてはもっと頻回

に吉田先生の講演をお聞きしたい。内容としては、今日の様な内容や政治

のことを学びたい。 

 

※以上９名の方から感想文を頂きました。ご協力、有難うございました。 


